



# El Imperio del Oligopolio Contraataca

*En el año de las renovables, no podía ser de otro modo, ha habido por parte del Oligopolio una reacción contundente pero sutil, casi imperceptible, lo que demuestra, que están afinando sus técnicas de control para no perder la iniciativa y la defensa a ultranza de sus intereses económicos, que en este caso, van en contra del interés general.*

Con el cuatrimestre climático que hemos tenido este principio de 2018, con abundantes precipitaciones y mucho viento, como ya predijo ese gran gurú climático llamado M. Rajoy, efectivamente, el precio de la luz comenzó a bajar después de una subida a finales del 2017 y principios de 2018, y eso debido a la gran presencia de fuentes de energía renovables en el conjunto de la producción nacional. Pero esto no cuadraba con los objetivos de beneficios de las cinco grandes del sector (oligopolio), y por arte de "birlibirloque", hay que volver a echar mano del gas; recordamos que es la fuente de energía que entra en el mercado a más precio y arrastra todo el precio del resto de tecnologías más baratas al alza. Y se empieza a frenar la producción hidroeléctrica, o sea, se cierra el grifo de los embalses, aunque estén muchos de ellos con mejores cifras que en años anteriores, y eso es posible, porque la Ley se lo permite, y así, con el agua que es de todas las personas del país, y con centrales más que amortizadas, muchas con más

de 70 años de antigüedad, y por lo tanto con costes de explotación mínimos, se juega a la especulación con el precio de la electricidad, guardando para cuando el precio sea muy superior y generando una previsión de costes a lo largo de 2018, superiores a los de 2017.

Por ello, no se sorprendan las personas que tengan un contrato en P.V.P.C. (regulado por el gobierno), al comprobar que llegan subidas en sus facturas de luz, aunque sigamos teniendo mucho viento y mucha agua embalsada.

Según noticias de Europa Press del 13 de mayo\* "**Las eléctricas ganan 1.530 millones en el primer trimestre, un 11% más**"...

\*<http://www.europapress.es/economia/energia-00341/noticia-electricas-ganan-1530-millones-primer-trimestre-11-mas-20180513113935.html>

Pero esto tendrá por lo menos un hueco en la agenda del Legislativo, ya que se ha presentado una Proposición de Ley, para que el Estado asuma el control de las hidroeléctricas según vayan caducando

las concesiones administrativas, algunas de más de 70 años y que ya están caducando y alcanzará a la totalidad antes del año 2025, y ponerlas a disposición del sistema para regular a la baja el precio de la electricidad explotándolas con criterios del bien común, en lugar de la mera especulación con un bien, el agua, que nos pertenece.

Además, al tener paralizado el sector fotovoltaico de autoconsumo, no temen estas empresas del oligopolio, que se pueda oponer una alternativa a lo que ellas ofrecen, ya que las trabas administrativas puestas al mismo, desincentivan su expansión en España, dejándonos a la cola de los países de nuestro



entorno. Aun así, muchas personas estamos apostando por instalar autoconsumo en nuestras viviendas, ya que, pese a los trámites y dilaciones, se consiguen unos ahorros del 30% como mínimo.

### Spain is diferent

Sin perder de vista la necesidad de frenar e incluso revertir el cambio climático, que pone en peligro nuestro aceite de oliva, vino, cereales, ganadería, pesca, etc. Ni ese empeño del gobierno por fomentar los combustibles fósiles y las centrales nucleares, que sólo sirven para anclarnos en el modelo ener-

gético que ya es el pasado en casi todos los países, y que debido a los bajos costes actuales de las renovables, y sus bondades frente al cambio climático, han animado a todo el mundo a una economía baja en CO<sub>2</sub>. Aquí el sol, como recurso económico estratégico, lo aprovechamos acompañado de sangría y pae-lla para obtener divisas e ingresos por turismo, total, que harían esos países que venden petróleo, gas natural, carbón y uranio, si no se lo comprásemos para transformar en electricidad: "Spain is diferent".

*Francisco J. Gómez de la Cruz*

## Aunque el gobierno se oponga Nueve grupos parlamentarios defienden el autoconsumo

Al amparo de lo establecido en los artículos 124 y siguientes del vigente reglamento de la Cámara, los grupos parlamentarios, GP So-

cialista, GP Confederal UP-ECP-EM, GP ERC, GP PNV, GP Mixto, Compromís, Nueva Canarias, PDeCAT y EH Bildu, con fecha de 10 de mayo

de 2018 han presentado a la mesa del Congreso de los Diputados la proposición de medidas para el fomento del autoconsumo eléctrico.



**C/ Jarama, 35  
45007 TOLEDO  
(Polígono Industrial)**

**Tel. y Fax:  
925 24 11 21**  
alumtoledo@gmail.com

- Carpintería de aluminio
- Carpintería PVC Kömmerling
- Mamparas de baño Profiltek
- Puertas de calle de seguridad





**Distribuidor Oficial:** 

Envíos a **PRECIOS ESPECIALES** a Europa, para ERASMUS y RESIDENTES

902 106 176

[www.gatalogistic.com](http://www.gatalogistic.com)

- \* Mensajería
- \* Carga
- \* Grupajes
- \* Logística Integral
- \* Material de Embalaje